



五小だより

国立市立国立第五小学校
学校だより

No.4

令和4年(2022年)5月31日

『時の記念日』

校長 白鳥 聡

朝8時の開門と同時に、たくさんの子供たちが挨拶をして登校してきます。代表委員会の「あいさつ運動」もあり、自主的に挨拶の輪が広がっているところです。本校では、毎朝8時という時を待って、一斉に、元気よく、一日がスタートしています。

6月10日は『時の記念日』です。「日本書紀」には、今から約1300年前の飛鳥時代、671年4月25日に天智天皇が「漏刻」と呼ばれる水時計を建造し、時を知らせる鐘鼓が鳴らして初めて人々に時刻を知らせたという記述があります。当時の4月25日を現在の太陽暦に換算した日付が6月10日であることから、この日が『時の記念日』と定められたそうです。この『時の記念日』が制定されたのは、今から100年以上も前のことです。100年以上続いている記念日です。

学校では、時間を意識して行動する場面がたくさんあります。朝の登校から下校まで、常に時間を意識して動いている毎日です。時計で時刻を気にしながらだけでなく、何分間でやり終えるという活動や、時間を競うこともあります。子供たちも我々も、毎日様々なかたちで時間と関わっています。そんな時間は世界のどの国の人にも、どんな年齢の人にも、みんなに平等に与えられている大切なものです。その時間をどのように使うかが大切であり、有意義で充実した使い方をするためにどうすればよいのかを考える機会が『時の記念日』のこの時です。平等のはずの時間も使い方によって違いが出てくるのではないのでしょうか。学校生活の中で、また6月は6年生の日光移動教室もありますのでそういった行事の中でも、場合によっては家に帰ってからの生活の中でも、時間の使い方を考える機会を作っていきたいと思います。

よく日本人は非常に時間に正確だとも言われます。時を大切にするとどのように過ごすことなのか、時間をどのように使うことなのか、子供たちと考えながら6月を過ごしていきたいと思います。

6月の行事予定

生活目標 遊びの工夫をしよう

1日(水) 全校朝会 体カテスト(2・5・6年)

2日(木) 体カテスト(1・3・4年)

5年生木曜日6時間授業始

3日(金) 体カテスト予備日 教育実習終

6日(月) 委員会 学校お話し会(3年)

8日(水) 音楽朝会 安全指導日 4時間授業

研究授業(4年1組)

9日(木) 体育委員によるPUイベント(1・2年)

10日(金) 体育委員によるPUイベント(1・2年)

13日(月) 尿検査3次

14日(火) 日光移動教室事前健診(6年)

交通安全教室(3年)

15日(水) 稲作事前学習(5年)

15日(水)~17日(金) 日光移動教室始(6年)

16日(木) 児童・生徒の学力向上を図るための調査(4年)

20日(月) クラブ

20日(月)~24日(金) 読書週間

21日(火) 田植え(5年)

22日(水) たてわり交流

24日(金) 避難訓練

25日(土) 学校公開・道徳授業公開講座(オンライン)

27日(月) 振替休業日

28日(火) 田植え予備日

29日(水) 全校朝会 4時間授業

研究授業(つくし学級)

児童の様子(3年生)

3年担任

初めてのクラス替えがあり、緊張からスタートした3年生。新しいクラスに少しずつ慣れて、友達との関わりも広がってきています。理科、社会、総合、外国語など新しく始まった教科も多いですが、子供たちは興味をもって意欲的に学習に取り組んでいます。社会では、実際方位磁針をもって地域を廻る学習も行いました。見学など、感染症の状況によって今年度も実施が難しい活動もありますが、できるだけ体験に近い形を考えながら学習を進めていきたいと思っています。5月の「なわとびキャンペーン」では、協力して8の字跳びの記録に挑戦し、学級がまとまるきっかけにもなったので、今後の成長も楽しみです。

6月25日 道徳授業公開講座(土曜授業日)

道徳担当

東京都では心の教育を充実するため、都内全公立小・中学校で都民(保護者や地域住民)が授業を参観し、心の教育についてともに話し合う「道徳授業地区公開講座」を開催しています。学校では道徳教育の充実(授業の質の向上・道徳の時間の活性化)に努め、家庭や地域の方と連携しながら、健やかな子供たちの成長について考えていく契機となっています。

今年度は、コロナウィルスの感染がいまだ収束していないことから、昨年度に引き続き、Google classroomのMeetを使って道徳の授業を公開することになりました。6月25日(土)の授業公開を予定しております。本来でしたら、授業後に「道徳地区公開講座」として、ご家庭や地域の方と一緒に話し合う機会も作るのですが、一堂に会する機会はもう少し先になりそうです。是非、授業の様子をリモートではありますがご覧いただき、お子さんと授業で取り上げた内容について話し合う機会を作っていただけたらと思います。

詳しい時程につきましては、後日お便りを出します。また、感想を後日配布するアンケートでお聞かせください。

体力テスト

体力テスト担当

「東京都統一体力テスト」を、6月に実施します。種目は、「50m走・立ち幅跳び・ソフトボール投げ・握力・上体起こし・長座体前屈・反復横跳び・20mシャトルラン」の8つです。結果は秋頃にお返しします。また、過去の児童の調査結果をもとに、子供たちの体力向上を目指した取り組みを体育の授業を中心として行っていきます。お子さんの結果を体力的な面からもぜひご覧いただき、向上したところを励ましていただければ有難いです。

水泳指導について

水泳担当

5月31日(火)～7月20日(水)まで水泳指導を行います。子供が水に親しむことを大切に、意欲的に泳ぐ力を身に付けられるよう指導していきたいと考えております。今年度も、新型コロナウイルス感染防止のため、一定の距離を保つことや入水人数を絞るなど様々な工夫を行い、安全第一で実施致します。5月13日付の「水泳指導のお知らせ」にて、名前や検定用マジックテープの縫い付けをお願いしました。ご協力の程、宜しく願いいたします。水泳指導がある日には健康観察をよく行い、水泳カード(押印)・水着等、忘れ物がないように確認をしてください。帽子・水着等については、配布したおたよりをごらんください。

あいさつ月間について

生活部

第五小学校では、あいさつの大切さを知り、家族・友達・先生・地域の人たちに気持ちの良いあいさつがすすんでできるようになることを目指しています。6月・9月・1月はあいさつ月間です。先日、代表委員の児童が、明るく元気なあいさつの仕方を全校児童にお昼の放送で分かりやすく提案しました。6月は、クラスごとにあいさつ宣言を考え、掲示します。宣言を達成できるよう教員からも声を掛け、あいさつ活動を活発にしていきます。

☆暑くなりましたので、熱中症予防のため、登下校や外での活動の際、帽子の着用をお願いします。

